



今年も暑い夏がやってきました。学校は明日17日に1学期終業式を行い、41日間の夏休みに入ります。子ども達がこの夏休みはどんなことに挑戦し、何を体験し、どれだけ成長してくれるか、今からとても楽しみです。元気に全員揃って2学期が迎えられるよう、これまで同様、保護者や地域の皆様の温かい見守りをよろしくお願いします。



それぞれの学年が様々な体験学習を実施した 充実の1学期

学校では、教室での学習と並行して様々な体験学習を行っています。それは、実際に現地へ出かけたり体を使って学んだりすることによって、学習内容をより確かなものとして身に付けるけるためです。今年も、各学年が多くの方々の協力に支えられて、たくさんの体験学習を実施することができました。ご指導ご協力いただいた皆様に感謝申し上げますとともに、2学期以降もよろしくお願いたします。



1年生：笹巻き作り

この体験学習は、島根県、そして雲南市も取り組んでいます「ふるさと教育」につながるものです。地域の人・もの・ことを教育資源として活用し、温かい人々との交流を通して将来への夢や希望をもち、心豊かな子ども達を育てていくことをめざしています。



6年生：古墳見学



2年生：交通安全教室

さらには、ふるさとのよさに気付くことで、斐伊・雲南・島根を誇りに思う気持ちも育つと考えます。

学校、保護者、地域、行政が一体となって、子ども達が安心して学べる環境がこれからもずっと保障されていきますよう、関係者の皆様のご理解とご協力をお願いします。



5年生：田植え



3年生：座禅体験



ひまわり学級：小豆の種蒔き



4年生：請川探検

東日本大震災での救援活動や救急法講習で命の大切さを学ぶ

雲南消防本部から2名の職員を講師に招いて行われたPTA保体部主催の救急法講習に、今年も5・6年生が参加し、心臓マッサージやAEDの操作について学びました。

今年は、初めに東日本大震災の救援活動の様子について写真や資料をもとに話していただき、改めて命の大切さについて学ぶ時間を設けました。今回研修した成果を発揮する機会がないことを願っていますが、もしもの時には落ち着いて対処出来る人になってほしいと思います。



なお、本校職員室の窓際にAEDを設置しています。(左写真参照)休日等で学校が閉まっている時にAEDが必要になった場合には、遠慮なく窓ガラスを割ってお使いください。人命救助が最優先です！



「家族」「みんな」「友達」「下級生」「先生」…のためにこんなことしたよ！

人権教育の一つで【自分は誰かの役に立っている(=自己有用感)】【ありがとうと言われて嬉しかった(=自尊感情)】といった気持ちを育てることを目的に、先日子ども達に「誰かのために何かした人は、カードに書いてください」と呼びかけました。すると、多くの子がカードに記入して報告してくれて、斐伊の子ども達の素直さや優しさを垣間見ることができ、私も嬉しい気分になりました。少し紹介します。

【家族のために】掃除、食器洗い、洗濯物たたみ、米研ぎ、水やり

【みんなのために】靴そろえ、机の整頓、ごみ拾い、あいさつ

【友達のために】貸して…、拾って…、教えて…

【下級生のために】待って…、心配して…、手伝って…

【先生のために】教科書を揃えた



そして、これからも人や社会のために役立つことに気付いたら進んで行動してほしいことや、何かをしてもらったら「ありがとう」とお礼を言うことを伝えました。こうして、いい気持ちや笑顔が、もっともっと溢れる斐伊小学校になってほしいと願っています。



言葉や文化の違いを乗り越えて、心を通わす国際理解教育

今年も5・6年生は、国際交流員のイ・ジェジンさん(韓国)、ダニエル・ブロードリックさん(米国)を招いて、各国の生活の様子を聞いたりゲームを楽しんだりして、交流を深めました。

小さい頃からいろいろな国籍の方と触れ合う機会があると、国際感覚が養われると同時にコミュニケーション力も育ちます。そしてこういったことは、これからのグローバル社会に生きる子ども達には、欠かせない資質だと考えています。昨年ジャマイカ出身のサンドラさんが3年生以上に英語を指導していますが、全く日本語をしゃべらないのに子ども達は喜んで授業を受けています。



担任からの所見は今年も手書き



学期末に子ども達に渡す通信票ですが、本校では所見欄については担任が一人一人の顔を思い浮かべながら、心を込めて手書きしています。

お子様の頑張った様子やさらに努力してほしい点について記述していますので、ぜひご家庭で「労い」と「励まし」の言葉がけをお願いします。そして、今後の目標や具体的な手立てについて親子で一緒に考えていただければ、子ども達の伸びが一層期待できるものと思います。よろしくをお願いします。

今年のお盆は学校が無人になります

夏休みは教職員も休みだと思っている方がおられるかもしれませんが、勿論出勤しています。

では何をしているかという、校内研修や職員会議、職員作業、各種研究会への参加、教員免許更新講習受講、健康診断等々。意外と忙しくしています。

その中で夏季休暇や年休も取得する必要があり、今年は8月13日と14日の両日は、学校を無人化することにしました。ご理解ください。なお、緊急連絡の際は、各学級担任までお願いします。

8月の主な行事予定

- 1日(土) 斐伊七夕祭り(4・5年生)
- 23日(日) PTA奉仕作業、デイキャンプ
- 28日(金) 2学期始業式
- 31日(月) 給食開始



9月の主な行事予定

- 3~4日(木・金) 修学旅行(6年生)
- 13日(日) 全校出校日
永井隆平和式典参加(6年生)
- 14日(月) 振替休業日
- 21日(月) 市PTAバレーボール大会
- 25日(金) 学習公開日、学校保健委員会
- 29日(火) 校内写生会

今月のひとり言・・・



子ども達が待ちに待った夏休みです。きっと、子ども達の喜ぶ顔を思い浮かべて、旅行やキャンプ、海水浴、夏祭り、花火大会、映画、ショッピング等、どこのご家庭でも楽しい計画を立てておられることと思います。

そこで私が思っていることは、親(あるいは祖父母の皆様)自身もぜひ一緒に楽しんでほしいということです。つい、子ども(孫)のために…と思って大人が我慢したり無理をしたりすると、子ども達はそういった気持ちを敏感に感じ取り、心の底から楽しむことが出来ないのではないかと危惧しています。たまには大人も童心に戻って、家族団欒のひとときを心から楽しんでほしいと願っています。

ちなみに私は、広島球場へ親子共々馳せ参じ、カープの応援で盛り上がる予定です。

